



## Noviciat des Oblates de la Fraternité St-Pie X

# Oblata

Octobre 2011 - n° 13

*- La dévotion aux saints anges  
- Les Oblates de l'école St. Michael's (Angleterre)*



Chers Amis, chers Bienfaiteurs,

L'école de la Fraternité St-Pie X à Newbury en Angleterre a été placée, il y a 20 ans, sous le vocable de saint Michel Archange. Quelle grâce de pouvoir implorer comme protecteur principal celui qui a crié le premier : « Quis ut Deus ? » « Qui est semblable à Dieu ? »

Que de biens nous recevons par le ministère des saints anges. Dans un sermon à l'occasion de la fête des anges gardiens, le saint Curé d'Ars nous donne l'enseignement suivant : «... Si vous désirez savoir le nombre des anges, leur fonction, je vous dirai qu'ils sont sans nombre ; les uns sont créés pour honorer Jésus-Christ dans sa vie cachée, souffrante et glorieuse, ou pour être les gardiens des hommes, sans cesser, pour cela, de jouir de la présence divine. Les autres s'occupent à contempler les perfections de Dieu, ou bien, veillent à notre conservation, en nous fournissant tous les moyens nécessaires à notre sanctification. Quoique le bon Dieu se suffise à lui-même, il emploie néanmoins, pour gouverner le monde, le ministère de ses anges... Si nous voyons Dieu prendre tant de soin de notre vie, nous devons conclure que notre âme est quelque chose de bien grand et de bien précieux, pour qu'il emploie à sa conservation et à sa sanctification tout ce qu'il a de plus grand dans sa cour. Il nous a donné son Fils pour nous sauver. Ce Fils lui-même donne son corps et son sang pour en faire la nourriture de nos âmes, il consent à rester nuit et jour au milieu de nous, il donne à chacun de nous un et même plusieurs anges, qui s'occupent uniquement à lui demander pour nous les grâces et les secours nécessaires à notre salut. N'est-ce pas, mes frères, que jamais nous n'avons bien pensé à ce que nous sommes, à ce que vaut notre âme ?... Oh ! Mes frères, qui pourrait compter les grâces que nous recevons par la protection de nos anges gardiens ! »

Que Dieu vous bénisse et que les saints anges vous gardent.

Vos Sœurs Oblates de Salvian

## **Dieu a associé les anges à sa tendre sollicitude pour le genre humain.**

*(Bienheureux Eugène de Mazenod – Instruction pastorale en 1854)*

Les anges sont mêlés à toute l'économie des œuvres de Dieu pour le salut du genre humain. On les voit participer à tout ce qui a été fait dans l'ancienne loi pour préparer l'avènement du Messie, et depuis, leur concours aux desseins de la divine Providence en faveur des élus n'est pas moins certain. S'ils assistèrent les patriarches et les prophètes, ils accompagnent aussi « les pas de ceux qui », sous la loi de grâce, « évangélisent la paix et les biens du Seigneur » (Rom. 10, 15). Il y a plus, ils s'attachent par l'ordre d'en haut, à chaque chrétien en particulier, de manière que nous avons sans cesse auprès de nous un de ces sublimes esprits, à qui a été donné un pouvoir spécial de parler intérieurement à notre esprit et à notre cœur, et d'en voir les pensées intimes. Nous l'avons pour protecteur, pour ami, pour conseiller, pour guide et pour compagnon fidèle de notre pèlerinage sur la terre, afin que nous le soyons de sa gloire dans le ciel. Cet ange gardien est avec nous pour nous éclairer, nous défendre, nous soutenir et nous diriger dans les voies du salut. Il nous préserve des dangers auxquels notre vie temporelle est exposée, il combat pour nous contre les démons et nous découvre leurs embûches, il nous aide à pratiquer la vertu, il offre à Dieu nos prières, il prie avec nous et pour nous, il nous assiste au moment redoutable de notre mort, et conduit ensuite avec allégresse notre âme au ciel, si elle a été trouvée fidèle à ses inspirations.

Les anges qui voient en Dieu son infinie miséricorde pour les hommes, qui sont initiés à tous les secrets de son amour, qui reçoivent une continuelle communication de son esprit, qui est charité, s'associent avec un zèle incessant et une inexprimable affection à sa tendre sollicitude pour nous. Dieu, en les faisant participer surnaturellement au même esprit qu'il répand en nous, et en nous appelant à la même gloire et au même bonheur dont ils jouissent dans le ciel, nous a mis non seulement en société fraternelle, mais encore en communion divine avec eux. Aussi, ils viennent s'unir à nous dans toutes nos actions de la vie chrétienne (...).



Il faut, nos très chers frères, honorer les bons anges, parce qu'ils sont les amis de Dieu, dont la sainteté doit être glorifiée dans ces nobles créatures, restées fidèles à sa gloire et à son amour. Il faut aussi les invoquer pour rendre hommage à la grande puissance dont ils sont dépositaires, pour reconnaître en eux nos propres amis, pleins d'un zèle très secourable envers nous et pour obtenir ou conserver leur protection. Comment ne serions-nous pas animés d'une piété sincère et d'une légitime confiance en eux, quand les fonctions qu'ils remplissent invisiblement sur la terre et pour lesquelles ils portent le nom d'anges, c'est-à-dire d'envoyés, ont pour objet notre bien spirituel et temporel ?

## ***Les saints anges : modèles de la vie d'union à Dieu***

*(Vénérable François-Marie-Paul Libermann – Lettre à un séminariste, 28 septembre 1836)*

Vous devriez vous réjouir de tout votre cœur de la dévotion aux saints anges que le bon Dieu a bien voulu vous inspirer. Ces esprits bienheureux me semblent être de grands modèles pour nous ; ils sont dignes d'admiration à cause des grandes choses qu'il plaît à Dieu d'opérer en eux ; dignes de notre tendresse pour toute la beauté et la suavité qu'il leur a données ; dignes de notre respect, parce que nous y voyons briller la puissance et la lumière de Dieu d'une manière tout à fait extraordinaire. En hébreu, ce mot « ange » signifie « envoyé » ; de manière, mon très cher, que les anges sont continuellement les exécuteurs de la sainte volonté de Dieu, et cette sainte volonté règne sans cesse en eux. Toutes les facultés de leur être sont sans cesse appliquées à Dieu, et dans une disposition constante de fidélité à cette sainte volonté, que Dieu imprime en eux par sa grâce ; et dès qu'une impression toute sainte de la volonté divine se fait sentir, aussitôt ils obéissent, de telle sorte que les anges sont toujours en Dieu, et que Dieu agit toujours en eux librement et pleinement. Cette fidélité et ce retour direct et continuels vers Dieu n'existent pas seulement à présent ; il en était déjà ainsi lors de leur tentation, et c'est là ce qui les distingua de la foule des rebelles qui tombèrent avec Lucifer ; ces premiers n'avaient d'autre regard qu'en Dieu et pour Dieu, et les derniers se regardaient eux-mêmes. Voilà ce qui a mérité au chef des bons anges le nom de « Michel » qui veut dire : « Qui est semblable à Dieu ? » Dès que Lucifer le tenta, il s'écria avec étonnement : « Quis ut Deus ? » Aussi, Dieu lui donna une si grande force qu'il terrassa tous ses ennemis ; mais ce n'a été que par cette force divine, car, naturellement, ceux-ci étaient plus puissants que lui.



Une autre chose qui me frappe dans les saints anges, c'est que sept d'entre eux sont toujours devant la face de Dieu. Qu'ils sont bienheureux, ces anges privilégiés, de recevoir d'une manière encore plus intime et plus directe que les autres, la lumière et les perfections de la Divinité ! Combien doivent-ils être purs pour pouvoir rester continuellement devant la face adorable de Dieu ! Combien cette vue si parfaite doit-elle les tenir en suspens et en admiration ; combien doivent-ils être pénétrés de leur néant, de leur misère, à la vue de tant de beauté et de tant de grandeur ! C'est cette union et cette vue de Dieu qu'il faut désirer, mon très cher ; il n'y a pas de sainteté hors de là. Lorsque l'on perd de vue cette union, on revient en terre, quand on détourne ses regards de Dieu, on les reporte aussitôt sur soi-même. « Il n'y a rien de si important pour notre sanctification que cette vie de recollection et d'union de Dieu. »



**Lundi 10 janvier :** Mónica, la nouvelle postulante mexicaine, arrivée la veille au soir, participe aussitôt aux cours, dont des leçons pratiques de service de table et de savoir-vivre. En bon père d'une société religieuse internationale, S. Exc. Mgr Lefebvre a laissé aux Sœurs de la Fraternité une conférence sur le savoir-vivre dans laquelle il remarque : « Il n'y a peut-être pas de critérium plus sûr d'une bonne politesse que la tenue à table. »

**Mercredi 19 janvier :** Après les oblations du 12 décembre, trois des nouvelles Sœurs Oblates ont déjà rejoint leur lieu d'affectation à Menzingen et ici à Salvan. C'est aujourd'hui au tour de Sœur Maria Rosario de s'envoler pour les Philippines où elle est attendue à la maison de Béthanie, à la grande joie de ses compatriotes.



**Mercredi 26 janvier :** Le centenaire de la naissance d'Anne de Guigné est une bonne occasion de faire une excursion à Annecy. Dans la matinée, nous suivons tout d'abord les pas de saint François de Sales à travers les églises dans lesquelles il a reçu les sacrements et les ordres. L'après-midi est consacré à la prière devant les reliquaires des saints fondateurs de l'Ordre de la Visitation et à la visite du petit musée du monastère. La journée s'achève par les prières au vieux cimetière d'Annecy-le-Vieux où repose le corps de la vénérable Anne de Guigné, morte en odeur de sainteté, dans sa 11<sup>ème</sup> année.

**Samedi 5 février :** « Viens, suis-moi... » (Marc X, 21). L'appel à la vie religieuse est un don de Dieu. Un des moyens qui aide à reconnaître cet appel est de passer quelques jours dans une communauté religieuse. Aussi, sommes-nous heureuses d'accueillir dans la soirée une Suissesse allemande qui désire faire plus ample connaissance avec les Sœurs Oblates. Dans ce même but, nous recevons jusqu'en juin encore deux autres Suissesses allemandes, une Française, trois Américaines, deux Allemandes et une Portugaise.

**Mardi 15 février :** M. l'Abbé Philippe Pazat, aumônier des Sœurs Missionnaires de Jésus et Marie et des Sœurs Oblates de Karen, nous rend visite à Salvan. Dans ses conférences sur la mission au Kenya, il nous fait découvrir l'immense champ d'apostolat... Apostolat même héroïque auprès des enfants atteints du sida qui ont besoin d'autant plus de charité.

**Mardi 8 mars :** De nombreux fidèles et membres de la Fraternité sont réunis à l'église du prieuré de Wil (Suisse) pour l'enterrement du Frère Armin. Mort à l'âge de 44 ans suite à une tumeur au cerveau, il nous tient à cœur de l'accompagner à son dernier lieu de repos, en profonde reconnaissance pour son dévoue-

ment dans la Fraternité et au Noviciat de Salvan. Une courte visite au Père Egli après la sépulture, permet à nos deux Suissesses de recevoir une dernière bénédiction du zélé missionnaire qui suivra le Frère Armin six semaines plus tard dans l'éternité.

**Samedi 19 mars :** Une vingtaine de séminaristes du séminaire d'Écône ont la grâce de recevoir la tonsure ou les ordres mineurs en cette fête de saint Joseph. Plusieurs de nos postulantes participent pour la première fois à une telle cérémonie et accompagnent les jeunes clercs de leurs prières... Mais ces prières semblent bien partagées entre Écône et Nairobi ! Car c'est au Kenya que se déroule en même temps la prise d'habit de notre ancienne postulante Irène, qui sera la première novice des Sœurs Missionnaires de Jésus et Marie.

**Vendredi 25 mars :** Une petite pièce de théâtre en ombre chinoise, jouée la veille au soir au Noviciat, a préparé la communauté à la fête de l'Annonciation. Aujourd'hui, nous répondons à l'invitation du district de Suisse à l'occasion du 20<sup>e</sup> anniversaire du décès de S. Exc. Mgr Lefebvre. Le programme qui se déroule au séminaire d'Écône avec la messe solennelle, le sermon de M. l'Abbé Schmidberger, l'hommage au tombeau et un montage sur la vie de Monseigneur témoigne de l'immense gratitude envers notre vénéré fondateur.

**Dimanche 8 mai :** M. l'Abbé Burfitt, prier de Phoenix aux États-Unis, prêche une recollection de trois jours et préside en ce dimanche du Bon Pasteur la cérémonie de prise d'habit d'une postulante américaine dans la chapelle du Noviciat. Dans son sermon, il insiste sur la vertu de persévérance et souligne que ce dimanche du Bon Pasteur où nous prions spécialement pour les vocations, coïncide providentiellement avec la belle fête de Notre-Dame Médiatrice de toutes grâces.

**Dimanche 19 juin – Fête de la Sainte Trinité :** « Bénie soit la Trinité sainte et l'Unité indivisible de Dieu ! Nous chanterons ses louanges, car il a fait preuve de miséricorde envers nous. » Ces belles paroles de l'introït, nous les faisons tout particulièrement nôtres. Unies à l'une de nos plus jeunes paroissiennes qui reçoit pour la première fois Jésus-Hostie, c'est aux trois divines Personnes que nous rendons de ferventes actions de grâces.

**Vendredi 24 juin :** Pour quel motif Pénélope et Armstrong galopent-ils si vite en direction du village ? Eh oui, ce sont les pains secs déposés derrière la boulangerie qui ont attiré les deux ânes de nos voisins. Ayant déjà suffisamment grignoté, les fuyards suivent docilement l'Oblate et la postulante qui sur le chemin de retour, font une petite halte au Noviciat, à la grande joie de la communauté.



*La nouvelle novice,  
Sœur Anne Marie*

## *Les Sœurs Oblates de l'école St. Michael's à Newbury*



Saint Michael's School est l'unique école de la Fraternité Saint-Pie X en Grande-Bretagne. Elle a été fondée en 1991 par Monsieur l'Abbé Black et dirigée par Mesdemoiselles Ewa et Wanda Czaykowska jusqu'en 1996. Depuis son ouverture, l'école est passée par bien des vicissitudes, aux travers desquelles le grand Archange l'a accompagnée et protégée.

Saint Michael's est désormais une école pour les garçons de la maternelle aux A-Levels (l'équivalent du baccalauréat) et pour les filles de la maternelle à la fin du primaire. Les Sœurs Oblates sont en charge du cours primaire sous la dépendance du directeur de l'école. Chaque matin, après la Messe, trois des

quatre Sœurs quittent notre maison à Highclere et se rendent à l'école, située à Burghclere, pour s'y livrer aux tâches diverses qui leur sont confiées : soin des linges d'autel de quatre chapelles, confection du pain pour l'école, ménage et, bien sûr, éducation et enseignement. En plus du catéchisme, les Oblates enseignent plusieurs matières académiques. Avec les enfants elles cultivent un vaste jardin potager. Après une journée de labeur à l'école, qu'il fait bon se retrouver le soir dans notre petit couvent pour y reprendre la vie de communauté, l'essence même de la vie religieuse !



*Tu gagnes ton pain à la sueur de ton front.*



*La remise des prix*

L'année scolaire est ponctuée par des périodes d'activité intense où les talents de chacun sont mis à contribution : la confection et la vente de "Christmas puddings", la préparation et la vente du calendrier de l'école illustré par les élèves selon un thème déterminé, la pièce de Noël, la confection et la vente de "simnel cakes", le dimanche des Rameaux, au

profit d'orphelins et d'enfants pauvres, et la fête de fin d'année. Puis c'est le camp d'été. Rassemblant une trentaine de petites filles et adolescentes venues de différents centres de messe du district, il leur permet de se retrouver pendant huit jours pour approfondir leur foi catholique et partager de nombreuses activités organisées par les Sœurs avec l'aide de volontaires enthousiastes.



Dans cette succession ininterrompue d'activités entreprises pour venir en aide aux prêtres, comme nos statuts nous en font le devoir, nous gardons toujours en vue notre objectif final : la gloire de Dieu par notre union avec Lui et la sanctification des âmes.

### ***Les besoins du Noviciat***

*C'est en l'honneur des saints anges gardiens qu'un triduum de messes sera célébré à vos intentions, en profond remerciement pour votre inlassable soutien au profit du Noviciat. N'est-ce pas le saint Curé d'Ars qui nous rappelle au sujet des anges gardiens : « Comment, mes frères, pouvons-nous oublier ces anges protecteurs, qui sont toujours à côté de nous, et qui ne nous quittent pas un seul instant ?... Ils sont nos meilleurs amis, ils nous aiment, et ne nous quittent jamais qu'ils ne nous aient conduits dans le ciel. Tâchons de faire de temps en temps quelques prières... de faire dire une messe en leur honneur... »*

*Quant aux besoins du Noviciat : deux pièces de nos maisons, dont la chambre à coucher de Monsieur l'aumônier, sont fortement atteintes par l'humidité et nécessitent un doublage des murs avec par-vapeur. Les Sœurs ont aussi commencé des fouilles sur un côté de la maison Notre-Dame du Rosaire afin de pouvoir réaliser un drainage. Merci de tout cœur de nous permettre, par votre attention et votre bienveillance à notre égard, d'effectuer ces projets. Nous vous les confions comme à de bons anges !*

## ☞ Seigneur, donnez-moi le sens de l'humour ☛

Donnez-moi, Seigneur, une bonne digestion, et aussi... quelque chose à digérer... Donnez-moi la santé du corps et l'intelligence de la conserver le mieux possible. Donnez-moi, Seigneur, une âme sainte, qui n'ait d'yeux que pour la beauté et la pureté, qui ne s'effarouche pas de voir le péché. Mais sache plutôt le vaincre. Donnez-moi une âme qui ignore l'ennui, le gémissement et le soupir. Ne permettez pas que je me fasse trop de souci pour cette chose encombrante que j'appelle « moi ». Seigneur, donnez-moi l'humour pour que je tire quelques bonheurs de cette vie, sans que j'oublie d'en faire profiter mon prochain.

(Prière de saint Thomas More qui a été chancelier du royaume d'Angleterre et fut décapité en 1535 sur l'ordre du roi Henri VIII, pour la foi catholique et la primauté de saint Pierre.)

### Horaires des Messes

**En semaine :** 7 h 15  
**Le dimanche :** 10 h 00  
Vêpres et Salut  
du Saint-Sacrement : 17 h 00

**Noviciat Sainte-Thérèse**  
**La Combe 22**  
**CH - 1922 Salvan**  
**Suisse**

**Tél. : [41] 27 / 761.21.28**  
**Fax : [41] 27 / 761.21.19**

### Si vous désirez aider le Noviciat des Oblates

**Suisse :** CCP 60-162324-0  
Fraternité Saint-Pie X  
Noviciat Sainte-Thérèse, Salvan  
6313 Menzingen

**France :** Chèque bancaire ou postal  
libellé à l'ordre de :  
Noviciat Sainte-Thérèse  
La Combe 22  
CH-1922 Salvan (Suisse)

**Belgique :** Swiss Post, PostFinance, Nordring B,  
CH-3030 Bern  
IBAN CH65 0900 0000 6016 2324 0  
SWIFT Code/BIC: POFICHBEXXX  
Fraternité Saint-Pie X  
Noviciat Sainte-Thérèse, Salvan  
CH-6313 Menzingen

